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DON D’ORGANES - NOUS NOUS ENGAGEONS

Dépôt de gerbes au monument aux morts de Palavas-les-Flots
à l’occasion de la 33e assemblée générale du 6 février 2010
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Le 25 avril, notre Président national, le général François Koscher nous a
quittés après une longue maladie qui ne l’a pas empêché de toujours servir
avec conviction et de se consacrer entièrement à notre Association.

Élu Président national en avril 2004, il a su donner à l’A.N.M.O.N.M. une
impulsion nouvelle et une belle dynamique que nous retrouvons dans des
projets novateurs tels que celui de la remise des Prix du CIVISME et la cé-
rémonie du 3 décembre à l’Arc de Triomphe et dans toutes les sections pour
commémorer l’anniversaire de la création de notre Ordre national.

Nous n’oublions pas aussi la mise en place au niveau national de commis-
sions dynamiques qui répondent bien aux exigences de notre siècle.

J’ai assisté à ses obsèques le 30 avril à Saint-Louis des Invalides en compagnie de notre compagnon D.H.
Perrin et ai présenté, en votre nom, nos condoléances à Madame Koscher qui nous a remerciés.

Ainsi va la vie, avec ses joies et ses tristesses. Le 27 mai dernier à Tours, le Comité national a élu notre ami
Jean-Claude Talbert - ancien secrétaire général - pour succéder à François Koscher comme Président na-
tional : le relais a été pris.

Au cours de notre dernière Assemblée générale du 6 février à Palavas-les-Flots, je vous avais proposé de
nous joindre à une grande cause nationale qui est le Don d’Organes.

Suite à votre approbation, vous trouverez dans cette revue un dossier consacré à ce sujet. Certes il est
difficile d’en parler, certes le sujet est sensible et délicat. L’objectif en ce qui nous concerne, n’est pas de
comptabiliser combien d’entre nous adhérerons mais de nous « engager à transmettre notre volonté sur le
don d’organes à ceux qui auront à en témoigner au cas où : nos proches ».

Donneur ou pas, chacun est libre de choisir mais combien il est beau de se dire « par ce geste, après mon
décès, j’ai la possibilité de continuer à SERVIR en permettant à un inconnu de continuer à vivre en
me disant : ainsi, je passerai le relais. »

Bien cordialement vôtre,
Pierre Bourtayre

1 - Hommage au général Koscher
2 - Don d’organes
3 - Nos compagnons à l’honneur
4 - 5 - Découpage géographique et organigramme des Comités de la section 34
6 - Assemblée générale nationale de Tours le 27 mai 2010
7 - 14 - Assemblée générale de la section 34 à Palavas-les-Flots le 6 février 2010
15 - Un avenir ensemble
16 - Prix du Civisme
17 - 20 - Vie des Comités - Programme des activités 2010
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Hommage au général François KoscherHommage au général François Koscher

Le général de brigade aérienne François KOSCHER

Président de l’Association Nationale des Membres de l’Ordre National du Mérite

- Entrée à l’École de l’Air avec la promotion 1963 « Commandant Deshayes»
- Breveté pilote de chasse en 1966
- Affecté à la 3e escadre de chasse à Nancy-Ochey en 1968
- Commandant d’escadrille à l’escadron 2/3 «Champagne» de 1972 à 1973
- Suites à ennuis médicaux, affectation à la 64e escadre de transport à Evreux 1973
- Commandant de l’escadron de transport 1/64 «Béarn» en 1978
- Commandant de la 64e escadre de transport de 1981 à 1983
- Commandant en second la BA 105 Evreux de 1985 à 1986
- Commandant des éléments «Air» en Nouvelle-Calédonie de 1986 à 1989
- Attaché de Défense en Suisse de 1990 à 1993
- Expert «Air» auprès de la Commission des Affaires Étrangères et de la Défense du Sénat de 1993 à 1995 et en fin de
service actif en octobre 1995 avec le grade de général de brigade aérienne
- Délégué général pour le département de l’Eure d’une organisation patronale (MEDEF) et de la chambre syndicale de la
Métallurgie (UIMM) de 1997 à 2005

- Officier de la Légion d’Honneur depuis 1991
- Officier de l’Ordre national du Mérite depuis 1987

- Président de la section de l’Eure de l’A.N.M.O.N.M. depuis 1995
- Président national de l’A.N.M.O.N.M. depuis le 24 avril 2004

Né à Châtenois (88) le général Koscher était marié et père de trois enfants.

Éloge funèbre de Bernard Debrades prononcé lors des obsèques

célébrées en la chapelle Saint-Louis de l’École Militaire le 30 avril 2010

François tu t’en vas,

Nous perdons un chef, un guide, un grand Monsieur très humain, un ami.
Lorsque tu fus nommé Président national de notre Association, le 24 avril
2004, tu apportas tout de suite des idées originales, des projets novateurs
et surtout un esprit qui nous faisait adhérer immédiatement à ce que tu
proposais.
Tu as créé entre autres la très belle cérémonie anniversaire du 3 décem-
bre, avec le ravivage de la Flamme à l’Arc de Triomphe suivi de notre
remise des Prix du Civisme pour la jeunesse, les réunions des présidents
et des trésoriers, les conseils d’administration décentralisés, notre site
Internet, diverses commissions avec chacune une mission très précise.

Notre Association avait acquis, grâce à toi, une belle dynamique lorsque ta maladie arriva.
Tu t’es battu avec un courage qui força notre admiration.
Et puis, quand tout semblait gagné, tu es parti, doucement, sans bruit, comme le Petit Prince de Saint-Exupéry.
Eh bien François, comme le Petit Prince, nous ne t’oublierons pas, tu resteras parmi nous.
Nous qui soutiendrons Chantal autant que nous le pourrons, nous qui mènerons à terme tous tes projets, j’en
prends l’engagement aujourd’hui, au nom du Conseil d’administration, au nom de nos Compagnons et au
nom de nos collaboratrices du siège si proches de toi.
Nous avons été fiers d’avoir un chef comme toi, nous aurons à cœur que tu sois fier de nous.

Au revoir François !

Notre Président national nous a quittés
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Don d’organes
nous nous engageons
Don d’organes

nous nous engageons

Pourquoi est-ce si important?
Parce que la greffe est souvent l’ultime recours pour sauver une vie. 
Parce qu’en France, une greffe ne peut se réaliser qu’à partir du don gratuit et volontaire.
Parce que les besoins en greffons sont chaque année plus pressants et les donneurs jamais assez nombreux.
Parce que personne ne peut décider à votre place, vous devez en parler et dire votre choix.

Vous avez fait votre choix?   Faites le connaître ! 
Vous êtes opposé au prélèvement d’éléments de votre corps après la mort : dites-le à vos proches.
Vous acceptez que vos organes et vos tissus puissent être greffés à des malades : dites-le à vos proches, et il est aussi
possible de laisser une trace écrite de votre décision.

Pour vous aider dans votre démarche, consultez la brochure ci-jointe diffusée par l’agence de la biomédecine.

TémoignagesTémoignages

La Ministre

N/Réf. : CAB/HE/CR-JV/Mercure n° A 10-10016 Paris, le 29 avr. 2010

Monsieur le président,

Vous m’avez fait part de votre souhait de sensibiliser vos
adhérents et leur famille au don d’organes.

Votre démarche a retenu ma meilleure attention et je tiens
à vous féliciter vivement pour cette initiative hautement louable.

Comme l’ont affirmé nos concitoyens, lors de la tenue des
États généraux de la bioéthique que j’ai organisés au premier
semestre 2009, c’est l’information sur le don d’organes qui
manque, plus que la volonté de chacun.

Au moment toujours douloureux de la perte d’un proche,
la reconnaissance de la loi et des modalités de don d’organes
constitue la meilleure protection des familles pour accepter le
don sans arrière pensée.

En ce sens, le dossier que vous souhaitez remettre à vos
adhérents participe de la volonté, que je partage, de délivrer
une information précise et éclairée qui puisse aider chacun
d’entre nous à partager avec ses proches sa position sur le don
d’organes.

Je ne doute pas que votre action sera favorablement ac-
cueillie par les membres de votre section, pour lesquels la so-
lidarité et la générosité sont des valeurs concrètes.

Je vous prie d’agréer, monsieur le président, l’expression
de mes salutations distinguées.

Montpellier le 28 mai 2010

Monsieur le président, 

La transplantation d'organes s'est imposée au cours de ces trois
dernières décennies comme la thérapie de choix chez des patients at-
teints de maladies chroniques incurables. 

Certes il existe de grandes différences entre les pathologies chro-
niques évoquées, en termes de conséquences, d'handicap ou même
de pronostic vital. Ainsi un patient insuffisant rénal chronique peut
vivre une vie pratiquement normale avec une suppléance rénale (dia-
lyse ou rein artificiel) alors qu'un insuffisant cardiaque n'a pas d'autre
alternative que la transplantation cardiaque, dans la mesure où l'as-
sistance circulatoire (cœur artificiel) n'est que temporaire. Certes la
transplantation d'organes nécessite un geste chirurgical complexe par-
faitement réalisé par des équipes bien rodées mais impose surtout une
immunosuppression au long cours, avec ses risques infectieux et im-
munologiques, et s'accompagne d'une angoisse permanente, celle du
rejet d'organe. Cela ne doit pas limiter l'immense espoir véhiculé par
la transplantation et son impact majeur sur la qualité de vie des pa-
tients chroniques.

Dans tous les cas, la substitution d'un organe défaillant est toujours
meilleure que la substitution d'une fonction vitale par une méthode
artificielle, dans la mesure où elle apporte l'ensemble des fonctions
complexes de l'organe et restitue surtout une autonomie métabolique
totale au patient.

Mais cet espoir ne serait devenu réalité sans le don d'organes,
sans un élan de générosité, sans un esprit de solidarité qui doit animer
chacun de nos concitoyens.

C'est la raison pour laquelle la campagne de sensibilisation au
don d'organes promue par l'Association Nationale des Membres de
l'Ordre National du Mérite est une excellente initiative qui répond à
la fois à un besoin de santé publique et à celui d'un sens civique que
parfois nos concitoyens tendent à oublier.

Professeur Bernard Canaud

Mme Roselyne Bachelot-Narquin
Ministre de la Santé et des Sports

M. le Professeur Bernard Canaud
Chef de service néphrologie – dialyse –
soins intensifs à l'hôpital Lapeyronie.© Yvan Marcou

Roselyne Bachelot-Narquin
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Nos Compagnons à l’honneurNos Compagnons à l’honneur

M. Pierre BOURTAYRE
Promu Officier le 19 février 2010

Intérieur et Collectivités Locales
Parrain - M. Claude BALAND

Préfet de la région Languedoc-Roussillon,
Préfet de l’Hérault (hors classe)

Mme Catherine VANDROY
Nommée Chevalier le 16 octobre 2009

Justice
Marraine - Mme Catherine HUSSON-TROCHAIN

Première Présidente
de la Cour d’Appel de Montpellier

Mme Nicole BRAHIER
Nommée Chevalier le 16 avril 2010

Santé et Sports
Marraine - Mme Danièle PUECH

Présidente du Comité féminin de l’Aveyron
pour la prévention et le dépistage

Promotions - Nominations

Distinctions

Bienvenue aux nouveaux membres
Les compagnons ci-après sont devenus adhérents après la dernière parution de Bleu de France du mois de janvier dernier (Classement par Comité)

Sur décision de M. Hubert Falco - secrétaire d’État à la Défense
et aux anciens Combattant, le 11 mai 2010, notre Président
Pierre Bourtayre, a remis officiellement le diplôme d’Honneur
de porte-drapeau, avec étoile dorée pour 20 ans d’activité, à
Roland L’Hostis (à G.) du Comité Biterrois-Minervois, et avec
étoile argentée pour 10 ans d’activité, à Denis Marquis (à D.)
du Comité Pays de l’Or et de Lunel. Le Président et les membres
de la section de l’Hérault leur adressent leurs très amicales
félicitations.

Nous rendons un hommage douloureux à notre doyen, Louis Colin du Comité - Vallées de l’Hérault et
Hauts cantons - qui nous a quittés le 19 mai et qui aurait eu 100 ans le 18 juin 2010. L’ensemble des mem-
bres de la section de l’Hérault adresse leurs très sincères condoléances à sa famille et ses proches.

Louis Colin est né à Baccarat. Il s’engage à 18 ans au 18e régiment du Génie. Nommé adjudant le 1er jan-
vier 1940, il est fait prisonnier le 1er juillet 1940 et il s’évade le 1er juillet 1941 pour rejoindre la Résistance
de 1943 à 1944. Il rengage en 1945 avec le grade d’adjudant-chef pour embarquer pour Saïgon puis
l’Algérie. Il est titulaire de la Croix du Combattant Volontaire - de la Médaille Coloniale - de la Médaille
Militaire - de l’Ordre National du Mérite - nommé Chevalier le 25 avril 1990.

Louis Colin et Pierre Bourtayre en 1999

- Mme BRAHIER Nicole Montpellier - C1 CH
- Mme GARDE Arlette Montpellier - C1 Veuve de compagnon

- Mme PELLICER Laure Montpellier - C1 CH
- M. WENZEK Marc Montpellier - C1 CH
- Mme VANDROY Catherine Béziers - C2 CH
- Mlle BERTRAND Fanny Saussines - C3 CH
- M. BONNAFY Bernard Vendargues - C3 CH
- M. CLAVEL Jean-Marie Saint-Brès - C3 CH
- M. MENELLA Damien Saussines - C3 CH
- M. CANSOT Jean-Pierre Sussargues - C3 CH

- M. ANTONMATTEI Pierre Agde - C4 OF
- Mme BELLEFACE Marie-Françoise Agde - C4 CH
- M. PORQUET André Agde - C4 OF
- M. CALAFEL Julio Bessan - C7 CH
- M. JEANJEAN Bernard Vic-la-Gardiole - C7    CH
- M. GIBOT Michel Palavas-les-Flots - C8  CH
- M. JACQUET Jean-Louis Palavas-les-Flots - C8  CH
- M. MANGUY Daniel La-Grande-Motte - C8 CH
- M. RASTOUIL Gérard La-Grande-Motte - C8 CH

Gardons en nos mémoires

- M. ASSENMACHER Yvan Montpellier - C1 CO
- M. GARDE Robert Montpellier - C1 CH
- M. LAUTAUD Jean-Etienne Montpellier - C1 CH

- SIRVEN René Montpellier - C1 CO
- ROULLAND Georges Sète - C7 CH
- KOOPS Albert Montpellier - C1 CH
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Organigramme de la section de l’Hérault
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Président

Pierre BOURTAYRE
Présidents Honoraires

Pierre MARCOUT
Pierre MAINCENT

Conseiller
« Un Avenir Ensemble »

Dominique Henri PERRIN1er Vice-président

Pierre 
VAN CRAENENBROECK

Trésorier Secrétaire & chargé du protocole Secrétaire adjoint & chargé du recrutement

Roland BIGOT Jacques DELNOTT Michel DOUARD 

Organigramme de la section de l’Hérault

Vice-présidente Vice-présidente Vice-président Vice-président
commission Entraide manifestations & prestige                                  commission Civisme                 chargé de la communication

Renée GORLIER Marie FRANCALANCI Jean CECCALDI Yvan MARCOU
assisté par

Hélène ALBERT - Jean-Louis ROMANENS - Claude GUILLERET - Patrick DESBROSSES

Responsables des Comités locaux
Comité 1 Comité 2 Comité 3                 Comité 4

Grand Montpellier Biterrois - Minervois                           Castelnau - Pic Saint-Loup                   Hérault - Méditerranée

Robert BONBONNELLE Roland L’HOSTIS Odette GUIRAUDOU Général Pierre HUBAC
et membre commission Civisme 

Comité 6 Comité 7 Comité 8                 
Vallées de l’Hérault et Hauts cantons Bassin de Thau                                 Pays de l’Or et de Lunel

Yvan MARCOU Bernard BOURDON Jean-Pierre ORSINI

Autres membres associés
Jean-Pierre CAMP    -    Général Francis AVRIAL     -       Rose-Marie ALLEMAND      -    Thierry LEFEBVRE  

Le Conseil d’administration de la section de l’Hérault le 6 février 2010 ( de G. à Dr.)
Robert BONBONNELLE - Renée GORLIER - Jean-Louis ROMANENS - Odette GUIRAUDOU - Marie FRANCALANCI - Pierre BOURTAYRE - Jacques DELNOTT 

Hélène ALBERT - Patrick DESBROSSES - Claude GUILLERET - Pierre VAN CRAENENBROECK - Jean  CECCALDI  - Yvan MARCOU
sont absents sur la photographie: Michel DOUARD -  Roland BIGOT

Les 15 membres du Conseil d’administration
sont surlignés en bleu 

suite aux élections de l’Assemblée générale du 6 février et du CA du 2 mars 2010
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les 27 – 28 et 29 mai 2010

L’A.N.M.O.N.M. a tenu sa 35e assemblée générale et son 27e congrès au Palais des congrès Vinci de
Tours. À cette occasion, Pierre Bourtayre, président de la section de l’Hérault, a été élu membre du
conseil d’administration et Yvan Marcou, a été nommé président de la commission d’harmonisation
du site Internet.

Bernard Debrades, vice-président, ayant ouvert l’as-
semblée générale par une minute de silence en mé-
moire des Compagnons qui nous ont quittés et en
particulier pour le général François Koscher, notre pré-
sident récemment décédé, les travaux se sont succédé
à un rythme soutenu. En premier la présentation du
rapport d’activité 2009 par Jean-Claude Talbert, secré-
taire général, puis par le rapport financier, le rapport
du Commissaire aux comptes et la présentation du bud-
get prévisionnel pour 2010. Les 3 résolutions concer-
nant ces dossiers ont été soumises aux votes et
approuvées.

La présentation des candidats pour le renouvellement
au conseil d’administration effectué, les 7 candidats
qui se sont présentés ont été élus, puis les responsables
des différentes commissions (Civisme, développement
– recrutement – site Internet – revue « Le Mérite » -
sections de l’étranger) ont présenté leurs bilans qui ont
été repris à l’occasion des ateliers qui se sont tenus le
lendemain après-midi.

Suite à l’intervention d’Alain Krémer, concernant le
différent qui l’oppose à notre Association, le vote des
membres présents a décidé son exclusion de
l’A.N.M.O.N.M.

Dans l’après-midi, les réunions des présidents, des tré-
soriers et des secrétaires, permettaient à chacun de faire
un point de situation et surtout de souligner les pro-
blèmes rencontrés localement pour assurer une bonne
gestion des sections départementales.

Les journées des 28 et 29 mai, dédiées au Congrès, ont permis de suivre des conférences, de participer à un dépôt de gerbes au mo-
nument aux morts de la ville de Tours, comme de profiter des visites du château du Clos Lucé, maison de Léonard de Vinci et de
celle du château d’Amboise, haut lieu de la Royauté de France de Charles VII (1403-1461) à Louis-Philippe (1773-1850), sans ou-
blier la soirée de gala du vendredi soir.

Les membres de la section de l’Hérault, de G. à D.
Yvan Marcou - Pierre Bourtayre - Claude Guilleret -

Robert Bonbonnelle - Roland Bigot.
Sont absents sur la photo : 

Jacques Delnott, Marcel Campagne.

Les congressistes, membres de l’A.N.M.O.N.M., devant l’hôtel de ville de Tours après le
dépôt de gerbes au monument aux morts.

Monsieur Jean-Claude Talbert, élu Président national

Les membres du nouveau conseil d’administration
de l’A.N.M.O.N.M.

Au premier rang les membres du bureau - de G. à D.
Antoine Ulrich (trésorier), Gilbert Bouhet (trésorier adjoint), Hélène Blanc
(vice-présidente), Jean-Claude Talbert (président), Gérard Elbaz (vice-pré-
sident), Marie-Paule Higounet (secrétaire général adjoint), Luc Simon-Col-
longe (secrétaire général).

Les autres administrateurs sont :
Pierre Bourtayre, Jacques Carré, Michel de Chardon, Michel Cours-March,
Jean Damerlincourt, Bernard Debrades, Juliette Doret, Anne-Marie Duro,
Jeanne Jubert, Éliane Lotte, Henri Pavie, Monique Ribes-Bieniesk, Jean-
Paul Savelli, Michel Schneider.



Après avoir accueilli les compagnons,
le Président Pierre Bourtayre ouvre la
séance à 9h30 par l’hymne national.
La liste d’émargement indique 229 pré-
sents ou représentés par pouvoirs dû-
ment établis sur 568 membres.
Le Président remercie de leurs pré-
sences les compagnons présents et plus
particulièrement M. Jeanjean, Maire de
Palavas-les-Flots et excuse le Président
national, le général François Koscher,
qui se repose à Toulon. Le général re-
grette son absence et nous transmet ses
salutations et toute son amitié.
Le Président rappelle la mémoire de nos
compagnons décédés pendant l’année
2009. Suivi d’une minute de silence.
M. le Maire de Palavas-les-Flots remer-
cie le Président et les compagnons pré-
sents. Après avoir dit sa fierté d’être
parmi nous pour l’ouverture de l’assem-
blée générale, M. le Maire présente sa
ville et quitte la réunion.
La parole est ensuite donnée aux
membres du comité de section
pour présenter les rapports sou-
mis à approbation.
- Rapport d’activités du secré-
taire : Pierre Van Craenenbroeck;
- Rapport financierdu trésorier :
Roland Bigot ;
- Rapport sur le civisme du respon-
sablesortant: Jean Louis Roma-
nens ;
- Rapport sur l’entraide du responsa-
ble: Renée Gorlier ;
- Rapport moral du Président : Pierre
Bourtayre.
Tous les rapports ont obtenu un vote fa-
vorable unanime par l’assemblée.

Proposition d’augmentation du nom-
bre de membres du conseil d’admi-
nistration :
Les statuts autorisant un nombre de 15
membres au conseil d’administration, le
Président propose d’augmenter à 15
membres notre conseil.
Vote : L’assemblée autorise à l’unani-
mité cette proposition.

Élection de 7 membres du conseil
d’administration : Le Président pré-
sente les candidats dont 1 se représente. 

Il s’agit de :
- Mme Marie Francalanci, se représente;
- Mme Hélène Albert, candidate ;
- Mme Odette Guiraudou, candidate,
- M. Jean Ceccaldi, candidat ;
- M. Jacques Delnott, candidat ;
- M. Claude Guilleret, candidat ;
- M. Patrick Desbrosses, candidat.
À l’issue du scrutin, tous les candidats
sont élus ou réélu complétant le conseil
d’administration de la section. Pierre
Bourtayre félicite les élus et remercie
chaleureusement pour le travail accom-
pli les 3 membres du conseil d’adminis-
tration qui ne se représentaient pas (Jean
Pierre Camp, Thierry Lefebvre et Rose-
Marie Allemand).

Pendant le dépouillement des bulletins
de l’élection des membres du conseil
d’administration, notre compagnon
Yvan Marcou a présenté une conférence
sur le site national de notre Ordre et son
extension à notre futur site départemental.

Proposition d’augmentation de la co-
tisation : La cotisation n’a pas aug-
menté depuis 2004. Le Président
propose une augmentation de 2 €, por-
tant la cotisation à 29 €;
Vote : 228 pour, 1 abstention. L’aug-
mentation de la cotisation est adoptée.

Le Président Pierre Bourtayre accueille
les autorités civiles et militaires venues
participer à la conclusion de l’assem-
blée générale.

Remise du diplôme d’honorariat. 
Sur proposition du Président Pierre
Bourtayre, après avis du comité de sec-
tion, la demande d’honorariat au siège
de l’association au profit de notre 

ancien Président Pierre Maincent a été
accordée et le diplôme l’honorant lui est
remis. C’est avec fierté que notre nou-
veau Président honoraire remercie le
Président et tous les compagnons pour
l’honneur qui lui est fait. Il rejoint Pierre
Marcout dans cette fonction honori-
fique.

La médaille d’Honneur de l’Association
est remise à notre compagnon le général
Pierre Hubac, responsable du comité
local « Hérault-Méditerranée » au nom
du Président national pour souligner son
engagement depuis de longues années
au service de l'A.N.M.O.N.M. et des au-
tres associations.

Roland L'Hostis, responsable du Comité
local de Béziers a reçu la médaille dé-
partementale de notre Association en re-
merciements de son engagement
comme responsable de notre Associa-
tion et de porte-drapeau depuis 20 ans.

Michel Schneider, Administra-
teur national et Président de la
Section des Pyrénées-Orien-
tales, était délégué par le Prési-
dent national pour nous apporter
des nouvelles du siège et du Pré-
sident Koscher. Pierre Bourtayre
l'a remercié de sa présence à
notre Assemblée Générale.

Le Président Pierre Bourtayre
adresse à l’assemblée les vœux de Mon-
sieur le Préfet de Région, Préfet de
l’Hérault et clôture la 33e assemblée gé-
nérale en nous invitant à nous rendre au
monument aux morts pour le dépôt de
gerbe accompagnés par l’harmonie mu-
nicipale de Palavas-les-Flots.

L'apéritif de clôture a regroupé tous les
participants, les élus de Palavas-les-
Flots et les Porte-drapeaux des Associa-
tions patriotiques du secteur qui
s'étaient joints à nous pour défiler vers
le Monument aux Morts. 

Un repas convivial servi dans le restau-
rant tournant du phare de Palavas-les-
Flots a mis un point final à notre
Assemblée générale.

Assemblée générale
33e assemblée générale annuelle
de la section de l’Hérault  de l’A.N.M.O.N.M. 
le samedi 6 février 2010 à Palavas-les-Flots

Assemblée générale
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Assemblée générale à Palavas-les-Flots



l me revient en tant que Président
de notre Section Héraultaise de
vous faire une synthèse de notre
activité en 2009, de fixer et de vous
proposer les grandes lignes des ac-
tions à mener, de ma propre initia-
tive ou en fonction des directives du
siège national.

Vous savez que le rôle du Président
départemental n’est pas toujours fa-
cile et je me dois de vous rappeler en
préambule la définition de cette res-
ponsabilité. Suivant les instructions
du Président national, en cette qualité,
je suis le représentant de l’Association
nationale auprès des autorités civiles
et militaires et des Associations pour-
suivant les mêmes buts que les nôtres.

Mon rôle est aussi d’animer le Comité
de notre section que vous élisez, qui
vous représente et qui est responsable
vis-à-vis du Comité national de notre
section.

Il me faut, comme mes prédécesseurs,
penser au futur, trouver des hommes et
des femmes qui s’engagent et qui, na-
turellement, seront nos successeurs
pour assurer la pérennité de notre As-
sociation.

En écoutant le compte rendu de notre
secrétaire général vous avez noté les
différentes actions de nos Comités en
2009. Toutes ces manifestations né-
cessitent un grand travail d’organisa-
tion que beaucoup d’entre nous ne
réalisent pas. Merci à l’ensemble des

responsables des Comités géogra-
phiques et à leurs épouses, qui,
dans l’ombre, travaillent à l’organi-
sation et au bon déroulement de ces
rencontres conviviales.

Notre soirée de gala s’est tenue à
Fabrègues le 21 novembre dernier
avec 180 participants qui ont appré-
cié l’accueil, la qualité des presta-
tions offertes et l’esprit
particulièrement convivial et ami-
cal qui inscrit maintenant cette soi-

rée comme une des grandes soirées de
prestige régional. Je remercie particu-
lièrement Pierre Vancraenbroeck,
notre secrétaire et Conseiller Munici-
pal de Fabrègues, Marie Francalanci,
notre Vice-présidente chargée des
grandes manifestations, Jacques Del-
nott, responsable du Comité 8, infati-
gable organisateur, Rose-Marie
Allemand, chargée de l’animation
sans oublier notre trésorier, Roland
Bigot. Voyez-vous, Chers amis, sans
ce groupe, cette soirée n’aurait pas eu
lieu…

Les effectifs
Les tranches d’âge donnent matière à
réfléchir, surtout concernant le recru-
tement. En 2009, 42 Compagnons ont
adhéré. Cela est le résultat d’une ap-
proche intensive auprès des nouveaux
décorés et de quelques mutations.
Nous nous devons de faire plus et in-
tensifier notre recrutement.

À ce propos, je vous rappelle que
l’objectif de notre Président national
est d’atteindre 50 000 compagnons
adhérents en 2013 dans le cadre de la
célébration du cinquantième anniver-
saire de la création de l’Ordre national
du Mérite en 1963 alors que nous
sommes actuellement 36000.

Les Commissions
La Commission du Civisme est en
cours de restructuration. Jean-Louis
Romanens quitte la fonction de Vice-
président responsable de notre Com-
mission départementale. En votre
nom à tous, je remercie Jean-Louis
pour ces années de dévouement afin

de développer auprès des jeunes l’es-
prit de Civisme et de Citoyenneté in-
dispensable dans la vie quotidienne
dans notre société. Suite à ma propo-
sition, le Comité départemental a en-
tériné notre Compagnon Jean
Ceccaldi, comme responsable de cette
Commission départementale. Il sera,
bien sûr, épaulé par Odette Guirau-
dou, Renée Gorlier et les Compa-
gnons désignés dans les Comités
géographiques.

L’Entraide
Une certaine confidentialité doit exis-
ter pour les actions d’entraide, mais
Renée Gorlier a travaillé discrètement
en liaison avec les responsables pour
soulager et conforter certains d’entre-
nous qui en avaient besoin.

Le contact avec nos Compagnons ma-
lades ou affaiblis est essentiel. Chacun
d’entre nous a un rôle important au-
près de ces Compagnons isolés par la
maladie ou par la solitude suite à un
décès familial. Ils ont besoin de parler
et de communiquer.

Les porte-drapeaux de notre
section
Je dois avouer ma surprise de voir
combien il est difficile de trouver un
Porte-drapeau quand le besoin se fait
ressentir en raison de la mise en place
d’un drapeau dans un Comité ou pour
aider et remplacer ultérieurement des
porte-drapeaux qui vieillissent et qui
ne pourront plus assumer cette tâche.
Être Porte-drapeau a toujours été un
honneur et un devoir patriotique pour
son titulaire et non une charge ou un
fardeau. Aussi, Chers Compagnons,
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I

Pierre Bourtayre,
Président de la Section de l’Hérault

Pierre Bourtayre
et les porte-drapeaux de la section de l’Hérault



je fais appel à votre civisme. N’hési-
tez pas à répondre positivement et à
vous engager pour porter haut nos
Couleurs dans le cadre des actions pa-
triotiques de nos Comités. Par avance,
je vous en remercie.

Nos finances
Notre trésorier, Roland Bigot vient de
vous faire un exposé de nos finances
et a fait son travail pour nous rappeler
à la vigilance dans nos dépenses. Nos
finances sont saines mais les dépenses
de la vie courante augmentent réguliè-
rement. Merci d’avoir accepté de por-
ter notre cotisation annuelle à 29 € en
2011.

La Communication
Je pense que vous appréciez notre
revue départementale « Bleue de
France ». Cette revue est la vôtre,
n’hésitez pas à partager des expé-
riences vécues dans votre vie profes-
sionnelle, au cours de votre carrière
militaire ou à nous relater des
voyages. Une seule contrainte, évitez
les sujets politiques ou religieux.
En 2009, j’ai confié la responsabilité
de la Communication à Yvan Marcou
qui prend la suite de Thierry Lefebvre,
trop pris par ses engagements profes-
sionnels et qui a décidé de se retirer
au niveau du Comité. Je tiens à remer-
cier Thierry dont nous connaissons
tous ses immenses talents et ses excel-
lents articles parus dans Bleu de
France.

La communication coûte cher et pour
poursuivre notre action, il nous faut
trouver des moyens de la financer. La
recherche de sponsors est pour nous
un souci permanent et je vous prie de
regarder auprès de vos connaissances
dans le commerce, l’immobilier, la
grande distribution, les assurances et
les artisans, ceux qui pourraient pro-
poser de la publicité dans notre « Bleu
de France ».

L’an dernier, j’avais demandé d’explo-
rer la mise en place d’un site internet
ANMONM-34 pour répondre aux
souhaits du Comité national. Yvan
Marcou a beaucoup travaillé dans cet
esprit et a développé un schéma qui ré-
pond bien à nos besoins. J’ai proposé
au siège national sa candidature pour
travailler dans la commission chargée
d’harmoniser le démarrage des sites
des Sections et Yvan fait maintenant
partie de cette commission nationale
composée de 4 Compagnons.

La réorganisation des secteurs
géographique des Comités
Nous devons étudier de près la respon-
sabilité géographique de nos Comités
afin de mieux servir nos Compagnons.
Pour cela, j’ai demandé au Comité dé-
partemental de créer un groupe de tra-
vail qui étudiera et décidera pour le
mois de juin si le nombre de nos Co-
mités est adéquat et si les secteurs géo-
graphiques doivent changer.

Le Don d’Organes
Mes Chers Compagnons, je voudrais
aborder ce matin avec vous un sujet
délicat que je souhaite pouvoir ins-
crire dans nos actions 2010. Il s’agit,
peut-être de faire évoluer les mentali-
tés mais surtout de dire que notre Sec-
tion est attentive à l’évolution du
progrès médical et que nos adhérents
veulent honorer jusqu’au bout de leur
vie et au-delà notre devise « SERVIR. »

Je souhaite voir le Comité préparer et
présenter à chacun de nos 560 adhé-
rents un dossier nous permettant de
réfléchir et j’espère agir en faveur du
Don d’Organes – un relais pour la vie.

Conclusion
Chers amis en conclusion, poursui-
vons les actions entreprises, soyons en
phase avec ce mot « Entraide » qui
comprend les verbes aider et écouter,
aidons nos aînés et soutenons nos
Compagnons qui sont dans la solitude;
augmentons nos actions de Civisme
surtout auprès de notre jeunesse qui est
souvent désorientée mais qui re-
cherche ses bases fondamentales dans
notre Société, elle-même trop souvent
perturbée. Enfin n’oublions pas de
nous rencontrer au cours des diffé-
rentes manifestations organisées tout
au long de l’année et gardons toujours
le sourire même devant l’adversité.

Vous pouvez compter sur vos Comités
et sur moi comme je compte sur vous
en vous assurant de mon dévouement
et de toute mon amitié.

Pierre Maincent à reçu le diplôme officiel de
Président Honoraire de notre Section.

Le général Pierre Hubac, responsable du
Comité Hérault-Méditerranée, sur décision du
Président national, a reçu la Médaille d’Hon-
neur et de Reconnaissance de l’A.N.M.O.N.M.

Roland L’Hostis, responsable du Comité
Biterrois-Minervois et porte-drapeau, a reçu
la grande médaille « souvenir » de notre Section.
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Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs,
chers compagnons.

Les activités du comité de secteur ont
été organisées sous la présidence de
Pierre Bourtayre.
Selon notre politique qui consiste à
tenir nos réunions dans différentes
communes de manière à « tourner »
dans le département afin de mieux
nous faire connaître, le comité de sec-
tion s’est réuni 6 fois (Béziers, Saint-
Félix-de-Lodez, Palavas, Cap-
d’Agde et 2 fois à Montpellier).
Au cours de l’année, la section a en-
registré 41 adhésions, a vu le départ
de 15 adhérents (changement de dé-
partement, démissions ou radiation) et
malheureusement, 16 décès de com-
pagnons auxquels nous venons de ren-
dre hommage.
L’effectif de notre section au 31 dé-
cembre 2009 était de 568 adhérents,
ce qui place toujours notre section
dans les meilleurs au plan national.
Notre activité départementale a été
comme les années passées, impor-
tante.
Nous avons organisé ou participé :
- À la réunion « Un avenir ensemble »
à Caux en présence du général
Kelche, Grand Chancelier des Ordres
Nationaux.

- La remise des brevets aux nouveaux
décorés ou promus à la Préfecture en
novembre dernier dans le grand salon
d’honneur, suivie d’un cocktail.

- À la soirée de « la Bleue », à Fa-
brègues le 21 novembre, qui a réuni
175 convives. Cette soirée, autour
d’un excellent repas, permet à chacun
des présents de danser sous les
rythmes musicaux d’un orchestre avec
cette année la magnifique prestation
de danseurs.

- À l’anniversaire le 3 décembre de
l’inauguration du buste du général de
Gaule à Montpellier en présence des
autorités civiles et militaires au cours
duquel a été remis le drapeau au co-
mité local de Montpellier.

Enfin, l’activité des comités locaux a
été riche en manifestations, confé-
rences et visites diverses, notamment :
Pour tous : Les traditionnelles galettes
en début d’année.

- Pour le comité local de Montpel-
lier : Visite du musée archéologique
de Lattes, visite du musée d’Arles an-
tique, Cérémonie d’accueil des nou-
veaux décorés au domaine de
Grammont, participation au repas
champêtre de la Légion d’Honneur à
Juvignac, visite de l’exposition
Mucha au musée Fabre ainsi qu’une
escapade dans les Cévennes.

- Pour le comité local de Béziers
Conférence sur « l’Afghanistan » par
M. Colmou, conférence sur les bagnes
de Guyane par Yvan Marcou.

- Pour le comité local du Bassin de
Thau : Visite des installations aéro-
portuaires de Montpellier, visite de la
douane de Sète, visite de l’IFREMER
à Sète, soirée sur un bateau à Sète, vi-
site de la cave coopérative « les ter-
roirs de la voie domitienne » à
Cournonsec.

- Pour le comité local Hérault-Mé-
diterranée : Conférence de M. Paul
Blanc sur « un demi-siècle de
construction européenne », confé-
rence de M. Olivier d’Ormesson
« souvenir de son père et de Lyauté »
conférence du docteur Jamot sur la
Septimanie, conférence de M. Joseph
Colmou sur la Californie, et confé-
rence de M. Friand sur la vie des
abeilles.

- Pour le comité local de l’étang de
l’or : Conférence de notre compagnon
Czternastek sur les 3 jours qui ont pré-
cédé le débarquement.

- Pour le comité local « Lodève –
Hauts cantons : Visite de l’exposition
« chefs-d’œuvre d’une collection Des-
sins du musée Atger » au musée de
Lodève.

Après cette énumération, citons pour
être complet, la représentation du Pré-
sident, des responsables des comités
locaux et des porte-drapeaux lors des
manifestations patriotiques, des funé-
railles de compagnons, des remises
d’insignes, etc.

NOTA : De nombreux compagnons
ont participé à diverses manifestations
des comités locaux voisins
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Rapport d’activitésRapport d’activités

Pierre Van Craenenbroeck
Secrétaire général

Les drapeaux des différents comités locaux et des associations patriotiques



Rapport financierRapport financier
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Roland Bigot - Trésorier

Recettes: 70 086,75 - 41 455,00 = 28631,75 € Dépenses: 68 970,56 - 41 578,55 = 27 392,01€

Nature Montant %
Cotisations 12 650,00 44,2

Supplément cotisations 2 558,00 9

Legs 5 500,00 19,2

Subventions 870,00 3

Publicité 4 150,00 14,5

Produits divers 193,75 0,7

Souscriptions 2 710,00 9,4

TOTAL 28 631,75 100

Nature Montant %
Quote-part Paris 5 912,50 21,60

Publications 10 444,14 38,10

Frais administratifs 2 028,67 7,40

Frais poste - Télécom. 4 721,17 17,20

Achats drapeaux 2 823,50 10,30

Charges diverses 512,03 1,90

Dons civisme 950,00 3,5

TOTAL 27 392,01 100

Budget de fonctionnement 2009

Budget général 2009

Recettes Dépenses

Nature Montant %
Cotisations 12 650,00 18,10

Abonnements 3 640,00 5,00

Sup. cotisations + Legs 8 058,00 11,60

Subventions + Souscriptions 3 580,00 5,00

Publicité 4 150,00 6,00

Produits financiers 104,75 0,10

Manifestations 24 081,00 34,50

Un avenir ensemble 27/06 13 734,00 19,60

Autres produits 89,00 0,10

TOTAL 70 086,75 100

Nature Montant %
Quote-part Paris 5 912,50 8,60

Abonnements 3 320,00 4,80

Publications 10 444,14 15,20

Manifestations 24 524,55 35,50

Frais administratifs 6 749,84 9,80

Achats drapeaux 2 823,50 4,00

Assurance 64,40 0,10

Un avenir ensemble 27/06 13 734,00 20,00

Autres charges 1 397,63 2,00

TOTAL 68 970,56 100

Bilan 2009 Situation de la trésorerie

Solde au 31/12/2008 9 082,54

Résultat 2009 1 116,19

Solde au 31/12/2009 10 198,73

La banque postale 7 236,75

Livret Caisse épargne 2 961,98

Total 10 198,73

Total recettes 2009 70 086,75

Total dépenses 2009 68 970,56

Résultat 1 116,19

« Comme les années précédentes le bilan fi-
nancier est positif et la situation de la tréso-
rerie satisfaisante.

Il nous faut néanmoins demeurer vigilants
car nous ne maîtrisons pas toutes les recettes
(subventions, publicité, ...) qui peuvent fluc-
tuer à notre désavantage, notamment dans
un contexte économique difficile. »



Chers compagnons,
chères amies et amis,

Pierre Bourtayre m’a demandé de
vous présenter, en cette assemblée gé-
nérale du 6 février 2010, pour la qua-
trième et ultime occasion, le bilan
annuel de l’action et de la commission
du civisme dont Pierre Maincent
m’avait confié, le 23 octobre 2006, la
responsabilité et le devenir.

Ma mise en stage par la Chancellerie
et le Conseil supérieur de la magistra-
ture, sous l’égide de l’École nationale
de la magistrature et de la Cour d’ap-
pel de Montpellier, dans les fonctions
de Juge de proximité, m’a conduit dès
le 2 octobre 2009, afin de me consa-
crer à l’apprentissage de ce nouveau
métier s’ajoutant par ailleurs à une ac-
tivité de conférencier dans les hôpi-
taux, à cesser par raison, mes fonc-

tions de Vice-président chargé du ci-
visme et de responsable de la très
conviviale commission qui a pu être
constituée et à laquelle je rends hom-
mage ici.

Je vous épargnerai l’énumération de
tout ce que nous avons tenté en appli-
cation du plan stratégique et éthique
que vous aviez approuvé le 27 janvier
2007.

Car la promotion du civisme et de ses
corollaires de citoyenneté et de civi-
lité, implique - vous vous en doutiez -
d’initier de nombreuses idées, ré-
flexions collectives, concertations,
contacts, relations de confiance dans
une société qui ne nous connaît pas,
afin de pouvoir réaliser quelques pro-
jets dans un monde qui ne nous attend
pas… mais nous apprécie finalement.

Restant élu au sein du Comité de sec-
tion départementale, je souhaite la
meilleure réussite à mon successeur,
Jean Ceccaldi et à la commission du
civisme en leur léguant avec
confiance les projets en devenir en-
core non aboutis pour diverses rai-
sons, mais surtout deux lignes
d’actions en cours :

- D’une part, celle de l’accompagne-
ment de l’enseignement du civisme
que nous avons initié, avec de grandes
difficultés de réalisation, dans un

lycée. Ce qui nous a conduit à mettre
au point, je dois le dire aux nombreux
témoignages de satisfaction des ly-
céens, de la seconde à la terminale,
douze interventions, en partant des
thèmes du service public, de l’action
humanitaire, et de la problématique
des sectes avec le concours de Renée
Gorlier et d’Odette Guiraudou.

- D’autre part de conférer chaque
année un prix du civisme pour la jeu-
nesse, ce qu’avait initié mon prédé-
cesseur, Henri de Vilchet. Nous eûmes
ainsi l’opportunité avec Roland
L’Hostis de suivre le devenir d’une
jeune fille, et avec Pierre Bourtayre de
citer trois adolescents ayant sauvé une
dame d’une noyade délibérée.

Surtout, cela nous donna l’expérience
de valoriser l’immense terrain asso-
ciatif en décernant cette récompense
départementale, en présence du Préfet
de région, aux trois cents enfants et
adolescents de l’École de rugby du
Pic Saint Loup pour leur mise en pra-
tique des 3C, ce que relayèrent les mé-
dias télévisuels, écrits et
radiophoniques à hauteur de deux mil-
lions et demi de personnes, signe que
l’opinion nous attend tout de même un
peu lorsque, à notre échelle et dans ce
vaste programme, nous rassurons et
donnons du sens.

Jean-Louis Romanens 

Rapport Commission CivismeRapport Commission Civisme
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Jean-Louis Romanens

Rassurer et donner du sens

Les autorités locales entourées des compagnons de la section de l’Hérault de l’A.N.M.O.N.M. le 6 février 2010



La commission d’entraide au cours de
l’année écoulée, tout en poursuivant les
actions réalisées mises en place les an-
nées précédentes, a renforcé sa structure
de fonctionnement. C’est ainsi qu’au
sein de chaque comité local, le respon-
sable peut s’appuyer sur des compa-
gnons qui remplissent des rôles de
veilleurs, de passeurs d’humanité au-
près des compagnons traversant des
épreuves délicates, difficiles, isolement,
deuil, maladie. Lors du dernier comité
local du 31 janvier 2010, un constat gé-
néral permettait de recenser les cas pris
en charge et d’en mesurer leur portée.

La commission d’entraide est en
constant devenir. Les besoins, les at-
tentes, nous paraissent nombreux mais
trop souvent le manque d’information
bloque des rencontres possibles.

Les actions 2009 se sont déclinées au-
tour d’un axe prioritaire : la prise en
compte de la vulnérabilité et de la fra-
gilité des compagnons. En ces temps de
bouleversements de nos certitudes, dans
l’approche de nos connaissances de la
diversité, une évidence s’impose, trace
sa route, celle de la vulnérabilité et de
la fragilité inhérente à notre humanité.
En interdisciplinante des chercheurs de
toutes origines s’interrogent sur la ma-
nière de prendre en compte la fragilité
dans l’histoire des hommes à travers les
cultures.

Rappelons que ce terme de fragilité est
venu il y a quelques années des USA par
la gérontologie discipline médicale, qui
désigne là-bas les personnes âgées dé-
pendantes. La sémiologue Mariette De

Migaud souligne que paradoxalement,
ce terme est devenu positif et peut être
une façon de valoriser ce qui peut être
précieux en découvrant d’autres poten-
tialités.

L’année dernière notre compagnon Mi-
chel Douard au cours d’un exposé,
riche, dense, publié dans les derniers
numéros de Bleu de France, précisant la
place donnée aux handicapés au cours
des siècles, démontrait qu’en mainte-
nant la fragilité dans l’extraordinaire,
nous excluons de la communauté hu-
maine les handicapés, les blessés de la
vie, les exclus de notre société dite mo-
derne.

L’action de cette année a ciblé ceux de
nos compagnons âgés devenus dépen-
dants. Le vieillissement inéluctable de
la société finit par modifier en profon-
deur les équilibres entre les générations.
La société va devoir relever le défi de la
dépendance sur tous les plans: médical,
organisationnel, financier ; défi humain
colossal que certains experts qualifient
de 5e risque social pour 2010.

La section est proche de la moyenne na-
tionale publiée par l’INSEE: 8,890 per-
sonnes âgées dépendantes au 1er janvier
2009 avec 53 compagnons de 85 ans et
plus, dont 9 âgés de plus de 90 ans.

Vers nos aînés : des actions modestes
dont celle initiée par Pierre Bourtayre :
L’opération Chocolat.

- Des visites : c’est ainsi que nous avons
pu mettre en place une organisation fa-
cilitant la participation à des activités
culturelles (visites de musées, de lieux
prestigieux). Je rappellerai que ces ac-
tions tiennent compte des aspects des
assurances responsabilités.

- Aide aux accompagnants, une action
qui se précise en particulier auprès
des conjoints. Les attentes, nous les
percevons, s’avèrent importantes pour
quelques compagnons aidés de diverses
manières, combien demeurent isolés, in-
connus… La commission se heurte à un
réel déficit en communication. Il y a
toujours le peu mieux faire, mais ce que
nous savons aussi c’est que dans l’ano-
nymat le plus absolu vous réalisez aussi
des accompagnements.

L’appel au renouvellement des cotisa-
tions, l’envoi des cartes d’anniversaire
permettent de tisser des liens.

- Actions modestes vers les compa-
gnons dans leur ensemble mais aussi
vers « les jeunes méritants ». Aider ces
jeunes jusqu’au bout de leur talent. J’ai
relaté dans la dernière revue de Bleu de
France l’expérience qui fut la mienne,
je n’y reviendrai donc pas. Les résultats
obtenus par les 3 filleuls de l’Hérault
sont positifs avec des réussites au bac-
calauréat scientifique, dont deux avec
mention, et l’entrée à la faculté de mé-
decine pour l’une ou la préparation aux
études d’infirmière pour une autre. Cet
accompagnement se poursuit, aussi
complexe que le précèdent, avec l’en-
trée sur le marché du travail, nous au-
rons besoin de vous tous car il nous faut
créer un réseau d’aide, d’accompagne-
ment. C’est le sens de la lettre du Grand
Chancelier reçu en janvier 2010.

L’action dans le cadre du dispositif de
la fondation Avenir Ensemble est sur les
rails. Puisse ces jeunes apporter au
monde d’aujourd’hui de nouvelles ou-
vertures, car faire appel à leur généro-
sité est, je le crois, le moyen le plus sûr
de leur faire aimer les hommes.

Précisons aussi dans un tout autre do-
maine, que certains d’entre nous appor-
tèrent leur aide au cours de la campagne
de prévention de la grippe H1 N1, soit
en effectuant des vacations administra-
tives, ou en participant aux actes de vac-
cinations, une autre facette de civisme
et de citoyenneté et de la civilité…

Pour conclure: un chantier est ouvert. Il
ne s’agit aucunement de nous attribuer
un satisfecit ou une quelconque mention
sauf, peut-être et vous en conviendrez
avec nous, celle du peu mieux faire,
mais dans le peu effectué il nous arrive
de nous souvenir de cette phrase du
poète Marc Leod : « l’éclat d’un visage,
la douceur bouleversante d’un sourire,
le tremblement d’une voix, voilà le signe
de l’homme ».

Ce sera ma conclusion en vous remer-
ciant de votre attention.

Renée Gorlier - Vice-présidente
Responsable de la Commission Entraide

Rapport Commission EntraideRapport Commission Entraide
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Renée Gorlier



Du nouveau pour les sections

Dans le cadre du développement du site
Internet de notre association , le général
François Koscher, président national,
avait demandé à notre ami Jean-Claude
Talbert, secrétaire général national et
président de la section départementale
de la Corrèze de constituer une commis-
sion « site Internet » chargée de réflé-
chir sur les points suivants :
Présentation du site Internet – Élabora-
tion – Création d’un site pour chaque
section – Hébergement.

Cette commission qui s’est réunie au
siège national à Paris le 02 septembre
2009 et qui portera le nom de Commis-
sion d’Harmonisation du Site Internet
(C.H.S.I.) est composée de Jean-Claude
Talbert, Patrick Lemarchand de la sec-
tion du Val-de-Marne, Luc Simon-Col-
longe de la section du Gers, Yvan
Marcou de la section de l’Hérault et de
Corinne Tourret  du siège national.

Après avoir, dans un premier temps tra-
vaillé sur la modification de l’arbores-
cence du site national et de sa page
d’accueil pour lui donner plus de clarté
et de réactivité, la commission a effec-
tué une analyse fonctionnelle du site à
dédier aux sections. Cette analyse repo-
sait sur le fait que des sections avaient
déjà proposé des solutions individuelles
qui n’avaient pas obtenu l’agrément du
conseil d’administration national dans
un souci de préserver l’homogénéité et
la centralisation de la communication et
des informations développées par ces
dernières.

Cette solution apporte plusieurs avan-
tages. Celui de donner aux sections les
moyens de s’exprimer par l’Internet à
moindres frais et de proposer à nos
compagnons, comme aux autres inter-
nautes, le même schéma de lecture des
différents sites. Ainsi, à terme, si l’adhé-
sion est globale, nous trouverons « sur
la Toile » une gestion normalisée de
près d’une centaine de sites suivant le
même concept, avec un nom de do-
maine qui ne sera différencié que par le
nom du département de chaque section :
ex. correze.anmonm.com

herault.anmonm.com
valdemarne.anmonm.com.

Mais il était important de connaître si ce
projet était réalisable et également le prix
qu’il en coûterait. Ainsi dans la deuxième
phase de cette réunion, il a été exposé à
David Etcheverria, directeur associé de
la société MOONDA, développeur et hé-
bergeur du site national, le cahier des
charges, qui au fur et à mesure de l’avan-
cée des travaux trouvait la cohérence re-
cherchée avec les réponses aux questions
concernant la fonctionnalité souhaitée.

Dans les semaines qui suivirent, un
échange important de correspondances
entre les membres de la commission et
la société MOONDA permettait d’ana-
lyser plusieurs devis et projets de modi-
fications devant aboutir à une validation
du conseil d’administration national.

Les choix étant faits et les décisions ar-
rêtées au niveau national, la commis-
sion s’est réunie à Bordeaux le 20
novembre 2009 au siège de MOONDA
afin de statuer sur les modifications de-
mandées. Cette réunion a abouti à la
mise en page de l’arborescence des
pages réservées aux sections qui pour-
ront s’ouvrir à partir du site national –

rubrique « Les sections »  - et dont les
sites actifs apparaîtront en bleu sur la
carte des départements français, ou
comme précisé supra par la saisie directe
du nom de domaine qui leur est dédié.

La date de publication comme la date de
modification des articles ou des docu-
ments en diffusion générale seront men-
tionnées, avec une alerte simultanée
destinée à la commission d’harmonisa-
tion du site Internet qui aura pour mis-
sion de surveiller la bonne tenue du site.

La mise en service du site modifié est
prévue dans le courant des prochains
mois…
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Le site Internet de l’A.N.M.O.N.M.Le site Internet de l’A.N.M.O.N.M.
www.anmonm.com

Arborescence des pages affectées aux sections : 

Rubrique « Les sections »
- Chaque page portera le numéro du département de la section concernée.
- Les rubriques sont en gras et les sous-rubriques en italique.
- La mention « identifié » nécessitera l’utilisation d’un mot de passe.

SECTION 34
Accueil section
Le comité départemental:

- Président d’honneur     ( Nom + Prénom + Photo ) ( Adresse + tél + E-Mail « identifié »)
- Le président ( Nom + Prénom + Photo) ( Adresse + tél + E-Mail « identifié »)
- Les vices-présidents ( Nom + Prénom + Photo ) ( Adresse + tél + E-Mail « identifié »)
- Le trésorier ( Nom + Prénom + Photo ) ( Adresse + tél + E-Mail « identifié »)
- Le secrétaire ( Nom + Prénom + Photo ) ( Adresse + tél + E-Mail « identifié »)
- Les autres membres ( Nom + Prénom + Photo ) ( Adresse + tél + E-Mail « identifié »)
- Commission de l’entraide et de la solidarité ( Nom + Prénom + Photo ) …
- Commission du civisme et devoir de mémoire ( Nom + Prénom + Photo ) …
- Autres commissions ( Nom + Prénom + Photo ) …
- Les portes drapeaux ( Nom + Prénom + Photo ) …
- Les délégués locaux ( Nom + Prénom + Photo ) …

Annuaire « identifié »
Compte rendu des Assemblées générales « identifié »
Compte rendu du bureau « identifié »
Compte rendu de comité « identifié »
Compte rendu de la commission entraide et de la solidarité « identifié »
Compte rendu de la commission du civisme et devoir de mémoire « identifié »
Informations nationales
Le bulletin de liaison « identification particulière »
Événements:

- Rencontres
- Voyages et visites
- Remise des brevets
- Conférences
- Cérémonies

Calendrier
Proposer un article (avec mise en ligne de vidéo)
Galerie des photographies (avec légendes)
Bulletin d’adhésion
Nous contacter

Yvan Marcou



« Passer de l’organisation du Lycée à
l’amphi de la Fac n’est pas facile,
lorsqu’on voit que sur les 1200 candi-
dats en 1re année de Médecine, il y en
aura que très peu de reçus ! » déclare
Salma El Shami, filleule de la Fonda-
tion « Un Avenir Ensemble » qui pour-
tant a eu mention TB au bac en juin
dernier ! Et d’ajouter « Mais le travail
paye toujours ! ».

Un panel, animé par Domi-
nique Henri Perrin, Vice-pré-
sident d’«Un Avenir
Ensemble » et chargé de la
coordination de la Région
Languedoc-Roussillon, réunis-
sait, sur le thème d’« Un par-
rainage post-bac, comment ça
marche ? », avec Salma, Luc
O’Callaghan, Directeur des
Engagements de la Banque
Dupuy, de Parseval, entreprise
« marraine », Jean-Pierre
Dedet, Professeur à la Faculté
de Médecine de Montpellier,
Renée Gorlier, « marraine » d’une autre
filleule en PCEM à Montpellier et un
père de « filleule ».

Dans la grande Salle du Conseil du Rec-
torat où les fresques relatent que l’Uni-
versité est la plus ancienne d’Europe,
les 23 parrainages sur l’Académie de
Montpellier, étaient largement représen-
tés : filleuls qui n’étaient pas en bac
blanc ou en partiels, bénévoles décorés
de la Légion d’Honneur ou du Mérite
qui sont engagés comme parrains ou
marraines au sein d’« Un Avenir En-
semble », proviseurs et équipes pédago-
giques qui suivent la scolarité des
jeunes lycéens « méritants », pères ou
mères d’élèves qui avaient pris leurs
après-midi pour suivre la démarche de
leurs enfants. Le Recteur Christian
Philip qui avait tenu à présider cette
réunion et son Directeur de Cabinet, 
Bernard Goéminne, apportent un sou-

tien sans faille à l’exemplarité de la
réussite de l’action d’« Un Avenir En-
semble » sur l’Académie.

En dressant le bilan de l’action de la
Fondation dans la Région, Pierre Main-
cent a dessiné les modalités de fonction-
nement en « décentralisé ». Autour de
Dominique Henri Perrin, une équipe de 
coordinateurs départementaux s’est 

mise en place pour être au plus près des
parrainages : François Schmuckel dans
le Gard et Henri Poncet dans l’Aude.
Les P-O devraient suivre. Une déléga-
tion budgétaire permettra aussi de ré-
pondre plus rapidement aux demandes
faites par les parrains.

La Directrice de la Cohésion Sociale,
Isabelle Pantèbre, qui représentait
Claude Baland, le Préfet de Région,
soulignait le recoupement de l’action de
la Fondation « Un Avenir Ensemble »
avec tous les efforts développés pour fa-
ciliter l’insertion sociale des jeunes.
« La Fondation crée les conditions de
la réussite jusqu’au 1er emploi, fonction-
nant en bénévolat avec une adhésion ré-
ciproque. Elle contribue, avec le rôle de

l’entreprise, à faire connaître le système
économique. Elle conditionne un véri-
table et durable renforcement de liens
entre les générations. Il y a comme un
travail de médiation parrain-filleul et
une découverte du monde du travail.
C’est une contribution irremplaçable à
l’insertion dans le monde contemporain
et une passionnante aventure hu-
maine. ».

En écho à la synthèse des
échanges nourris entre les par-
ticipants qu’a présentés Ber-
nard Goémine, le Recteur,
Christian Philip, a souligné,
dans le rôle de la Fondation :
« l’excellence qui est une
course dans laquelle il n’y a
pas de ligne d’arrivée mais un
continuum où la Fondation
laisse aux filleuls le « droit à
l’erreur », « le parcours d’en-
durance » du parrainage qui
s’inscrit dans la durée d’au
moins 8 ans plus qu’aucune

autre action de même type, même les
« cordées de la réussite », « un réel dé-
cloisonnement de l’établissement vers les
quartiers, la famille et une plus grande
ouverture sur la société en général, « une
évolution de la prise en charge pédago-
gique vers un quasi « cousu main ».

Et d’ajouter, en conclusion :
« en travaillant sur la parité (plus de la
moitié des parrainages sont des jeunes
filles), « en s’attachant à équilibrer les
parrainages « individuels » et les parrai-
nages soutenus financièrement par les
entreprises « marraines », « en dévelop-
pant l’implication des élèves, des pa-
rents, des établissements et des parrains
pour conduire les filleuls vers la réussite,
la Fondation « Un Avenir Ensemble » et
ses partenaires construisent la société de
demain avec des filleuls d’aujourd’hui.
Elle construit l’après-demain avec ceux
qui seront, à leur tour, je leur souhaite,
des passeurs d’avenir ».

Dominique Henri Perrin
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La Fondation « Un Avenir Ensemble »La Fondation « Un Avenir Ensemble »

La rencontre des mérites en Languedoc-Roussillon

Le 3 mars 2010, au Rectorat de Montpellier, « Un Avenir Ensemble », la Fondation* de la Grande Chan-
cellerie de la Légion d’Honneur et les décorés de la Légion d’Honneur et du Mérite construisent, en vraie
grandeur, la société de demain avec des filleuls « méritants » issus de famille modeste d’aujourd’hui

Entourés de Bernard Goéminne, et de Domi-
nique Henri Perrin, les filleuls, sous le regard
de Sadi Carnot, représenté dans la fresque pour
le VI° centenaire de l’Université de Montpellier.

* Fondation reconnue d’utilité publique par décret du 23 décembre 2009
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Le Prix du Civisme 2010Le Prix du Civisme 2010
Un acte de civisme, de dévouement, de générosité ou de courage
ne laisse jamais indifférent, à plus forte raison s'il est accompli par
un ou des jeunes.  

Yannick aura 18 ans en septembre prochain. Cet élève brillant qui se pré-
pare à passer en juin le Baccalauréat scientifique, passionné par l'architec-
ture, l'archéologie et le patrimoine est un cas exemplaire de jeune qui, à
travers son comportement quotidien (dévouement, générosité, solidarité,
altruisme), fait preuve de qualités morales et humaines exceptionnelles.

Depuis l'âge de 11 ans il est membre élu du Conseil Municipal des Jeunes
(c'est son troisième mandat), prenant des responsabilités dans la cité, faisant
preuve d'initiative, d'esprit citoyen et d'innovation. Il est aussi depuis
novembre 2007 Jeune Ambassadeur de l'UNICEF pour la Région.

Lorsqu'il était collégien, il avait participé avec brio au Concours national
de la Résistance et de la Déportation, action qu'il a poursuivie au lycée par
l'organisation régulière de conférence-débat en présence de témoins (an-
ciens résistants, anciens déportés).

Il participe régulièrement à toutes les cérémonies du souvenir, prenant la parole
pour lire des extraits de lettres de Poilus, réciter le poème « Liberté » de Paul
Eluard, entonner seul au micro le Chant des Partisans et fait rare, il a été ap-
plaudi par les Anciens Combattants, les représentants civils et militaires. Yan-
nick est également depuis deux ans, le porte-drapeau du Souvenir Français.

C'est donc à tous les niveaux du civisme que Yannick Maillot s'est fait connaître, en vertu du principe « Il ne peut
y avoir des droits pour chacun que si les autres se reconnaissent le devoir de les respecter. »

C'est Claude Guilleret, Compagnon du comité 4 et membre de la commission du Civisme qui nous avait signalé
le comportement exemplaire de ce jeune à qui sera remis lors d'une prochaine manifestation de la section de l’Hé-
rault, en présence des autorités civiles et militaires, le Prix départemental du Civisme à titre individuel.

C'est pourquoi, chaque année depuis 1984, la Commission
nationale du Civisme de l’A.N.M.O.N.M. décerne quatre
Prix nationaux du Civisme (deux pour actes individuels et
deux pour actes collectifs) ainsi que plusieurs « Témoi-
gnages de Reconnaissance nationale ». Ces distinctions
sont remises solennellement le 3 décembre à Paris après
ravivage de la Flamme sous l’Arc de Triomphe, dans un
des hauts lieux de la Nation. Cette année, nous serons reçus
à l’Hôtel de Lassay, par M. Bernard Accoyer, Président de
l’Assemblée nationale.

Bien entendu, ce sont les sections départementales qui dans un premier temps recherchent et mettent en va-
leur les actions réalisées par des jeunes de leur département et les honorent avant de transmettre leurs dossiers
au siège de l’Association.

Yannick Maillot
porte-drapeau du Souvenir Français 

Cette année, le Prix du Civisme
récompense un jeune Agathois - Yannick Maillot

Photo - LE MÉRITE
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La vie des Comités locaux
Comité 1 - Grand Montpellier

La vie des Comités locaux

Cérémonie d’accueil des membres de l’A.N.M.O.N.M. et des nouveaux médaillés
Domaine de Grammont le 11 mai 2010

Suivant une tradition bien établie à Montpellier, la cérémonie d’accueil et d’hommage des membres de l’Ordre national du
Mérite et des nouveaux médaillés des Comités 1, 3 et 8, a été organisée au domaine municipal de Grammont. C’est en présence
de Christiane Fourteau, adjointe au maire, et de Louis Pouget, vice-président de l’Agglomération de Montpellier, qu’une
soixantaine de « compagnons » se sont réunis. Après une présentation de notre association par Robert Bonbonnelle, organi-
sateur de cette manifestation, l’ensemble des nouveaux décorés, ont été mis à l’honneur devant les anciens. La cérémonie
s’est clôturée par un cocktail offert par la ville.

« Ouvre, Arelate, douce hôtesse, ton double port, Arles, petite Rome gauloise ; tu es coupée par le cours impétueux du
Rhône au milieu duquel un pont de bateaux forme une place où tu reçois les marchandises de tout le monde romain ; ce-
pendant tu ne les retiens pas pour toi, tu enrichis les autres peuples et les autres villes que possèdent la Gaule et le vaste
sein de l’Aquitaine. » (Ausone-Decimus Magnus Ausonius, vers 310-395, Œuvre en vert et en prose, Tome I, sur son clas-
sement des villes célèbres gauloises).

« Le Rhône n’est pas un long fleuve tranquille mais il garde dans sa mémoire une partie de
l’histoire d’Arles. Elle est écrite par fragments de marbres, de navires, d’amphores et de
céramiques. »
Ce sont les propos de Luc Long, conservateur et archéologue sous-marin pour qui le fleuve
n’a plus de secret. Depuis une dizaine d’années, il explore avec son équipe la rive droite de
l’antique port d’Arelate, fondé par Jules César en 46 av. J.-C. Au fil des plongées, les sur-
prises se succèdent. Amphores, céramiques et vestiges du commerce fluvial ressurgissent
du fleuve, qui livre également des fragments d’architecture et des statues antiques. Au total,
des centaines d’objets de l’époque romaine ont été exhumés. On peut aujourd’hui admirer
près de 500 de ces incroyables prises, bagues, outils, statuettes, fragments de colonnes, frises,
éléments de mausolée, une statue de Neptune haute de près de 2 mètres, la statue en bronze
dite du « captif », un homme aux mains liées dans le dos, un genou à terre.
Près de 500 objets et la statue de César !
Le buste de Jules César est

bien l’œuvre phare de l’exposition. Ce portrait serait le seul
exécuté de son vivant, les autres que nous connaissons étant
des effigies posthumes. Avec ses rides et ses traits réalistes,
il livre une image pleine de vérité du général et consul.
Voilà le résultat de vingt ans de fouilles archéologiques, sub-
aquatiques et sous-marines effectuées par des archéologues
en collaboration avec la direction du Ministère de la Culture
et le Conseil Général des Bouches du Rhône.
(d’après le dossier de presse du musée)
Une très belle journée ! 

Robert Bonbonnelle

César et le Rhône pour mémoire !
Visite d’Arles et de son musée de l’art antique le 4 mars 2010

Le groupe des visiteurs devant le musée d’Arles
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La vie des Comités locaux
Comité 1 - Grand Montpellier

Comité 2 - Biterrois-Minervois

La vie des Comités locaux

Splendeurs et Éternités des civilisations de Méditerranée
Visite au musée Languedocien le 4 février 2010

Méditerranée, mer du milieu des terres dont les rivages réunissent
l’Europe, l’Afrique et l’Asie, mer de toutes les rencontres, de toutes
les confrontations, de tous les métissages.
Méditerranée, mer inspirée, où mythes, légendes, cultes, épopées
mystiques, innombrables, témoignent de l’impalpable, de l’éternelle
« musique des sphères », de l’inaudible dialogue consenti par les
dieux aux simples mortels.
Méditerranée, mer de tous les possibles où le souffle de l’Esprit, venu
tantôt d’Orient, tantôt d’Occident, ensemence de brillantes civilisa-
tions qui sont les racines même de notre monde occidental.
Les Grecs ont été des initiateurs, des inventeurs de génie, de formi-
dables agitateurs d’idées.

Les Romains ont été de prodigieux assimilateurs, des bâtisseurs, les passeurs les plus doués, les plus sûrs de grandes civili-
sations déclinantes, avant d’être relayés par le christianisme…
L’art rapproche de Dieu.
L’art nous réconcilie quelque peu avec l’homme, dans ce qu’il a de meilleur.
L’art abolit le temps.
L’art est une source de jouvence.
Nous vous convions à une immersion initiatique aux civilisations égyptienne, grecque, étrusque et romaine, à vous délecter
de leurs beautés, de leurs éternités.
Introduction de l’ouvrage dédié à l’exposition - Laurent Deguara - Auteur et Commissaire Général de l’exposition.

Les visiteurs écoutent attentivement l’exposé de Laurent Deguara

Cette distinction a été remise par Pierre Bourtayre à
Philippe Bancal le premier adjoint de la ville de Maza-
met en précisant « cette journée dans le Tarn est une vi-
site de courtoisie à vocation touristique, une visite amicale
qui nous permet aussi de resserrer nos liens avec nos
Compagnons du Tarn »

Organisée par Roland L’Hostis, en collaboration des Co-
mités d’Agde et de Sète, cette cérémonie s’est déroulée
dans les salons de l’hôtel de ville en présence de nom-
breuses personnalités dont Michel Montlaur et son épouse.
Chevalier de l’Ordre national du Mérite, l’ancien maire de
Mazamet de 1987 à 1991, étant à l’origine de cette visite.

La délégation qui a rencontré les élus locaux a enrichi son déplacement avec la visite
du musée cathare de l’hôtel Fuzier et celui du Textile à Labastide-Rouairoux.

Pour la ville de Mazamet, cette récompense honorifique permet de valoriser son
image, et c’est aussi la marque d’une reconnaissance appréciée au niveau local.

La médaille d’honneur de l’Ordre national du Mérite
pour la ville de Mazamet le 28 avril 2010

Roland L’Hostis

La délégation dans les salons de l’hôtel de ville de Mazamet

Musée du Textile à La-Bastide-Rouairoux
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Comité 3 - Castelnau-Pic Saint-Loup

Après le dernier redécoupage géographique,
les Compagnons se réunissent à Saint-Clément-de-Rivière le 4 mai 2010

Une première rencontre des membres de ce comité renouvelé dans sa configuration
géographique a eu lieu le 4 mai 2010, organisée à Saint-Clément-de-Rivière par
notre compagnon le général Francis Avrial et accueillie par le maire Alphonse Cac-
ciaguera, lui aussi compagnon de l’O.N.M.
Pierre Bourtayre était présent et a salué les participants, qui représentaient essen-
tiellement les communes regroupant le plus d'adhérents : Castelnau-le-Lez, Saint-
Clément-de-Rivière, Le Crès, et les derniers décorés arrivant dans l'association.
Parmi eux, nous accueillons deux jeunes sportifs de haut niveau, médaillés en ten-
nis de table aux jeux paralympiques de Pékin en 2008 : Fanny Bertrand (médaillée
de bronze par équipe) et Damien Mennela (médaillé
d’argent par équipe).  Bienvenue à tous…
Il s'agit maintenant d'inscrire concrètement notre co-
mité local dans la réflexion et les actions initiées et
proposées par les structures départementales, d'une
part, et d'arriver à rassembler les compagnons dis-
séminés dans de multiples communes.

Le comité Castelnau-Pic Saint Loup comprend 48 communes et 82 adhérents répartis sur 27
de ces 48 villes et villages. Presque la moitié de ces compagnons sont isolés ou en très petit
nombre dans leur commune…
C'est à cet objectif de contact et de solidarité naturelle à créer que nous allons nous attacher,
et le reste suivra ! Merci d'avance à tous ceux qui vont se joindre à l'équipe déjà constituée et
engagée dans les commissions et le comité départemental… Odette Guiraudou Pierre Bourtayre avec 

Damien Mennela et Fanny Bertrand

Comité 3

Comité 6 - Vallées de l’Hérault et Hauts cantons

Le 15 janvier 2010 les Compagnons du
Comité 6 se sont réunis à Lacoste, chez
notre compagnon Philippe Ventre, maire
du village, pour la réunion de début d’an-
née et pour partager la traditionnelle ga-
lette des Rois. Puis le 29 janvier ils ont
visité la très belle exposition « Paysages
du Sud de Vincent Bioulès » au musée
Fleury de Lodève. L'exposition proposait
un large panorama des peintures réalisées
par l'artiste dans les paysages de la Médi-
terranée pour la première fois réunies dans
une exposition d'ensemble. Elle rassem-
blait une cinquan-
taine d'œuvres, des
grands formats, et
un ensemble de

dessins et aquarelles des années soixante-dix à ce jour, pro-
venant de musées et collections particulières. Les œuvres s'ar-
ticulent autour des lieux et pays suivants : Aix, Aigues Mortes,
Marseille, Céret, Bizerte, Rome, Egypte, Israël et les environs
de Montpellier. Si quelques-unes d’entre elles sont consacrées
à la mythologie méditerranéenne, toutes sont centrées sur le
thème de prédilection de l’artiste : le paysage.

Vincent Bioulès
© Photo Yvan Marcou

La galette des Rois et au musée Fleury Le 8 mai 2010, à l’occasion des céré-
monies commémoratives du 8 mai
1945, en présence des autorités lo-
cales et des associations patriotiques,
Yvan Marcou, responsable du Comité
6, Roger Kirscher et Jean Pierre,
porte-drapeau, ont déposé une gerbe
au monument aux morts de Clermont-
l’Hérault et à la stèle du Général de
Gaulle.
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Les textes et les photographies publiés n’engagent que leurs auteurs. Cela suppose que ces derniers possèdent les
autorisations éventuellement nécessaires à leur diffusion comme tous les accords pour une reproduction libre de droit.
Toute reproduction, même partielle, réalisée sans autorisation préalable est illicite (article L122-4 du code de la pro-
priété intellectuelle).
Cette brochure d’information est réalisée par la section de l’A.N.M.O.N.M. de l’Hérault et elle est destinée à ses
membres. Elle ne peut être vendue.

Directeur de rédaction et d’édition : Pierre Bourtayre (0467569840)
Rédaction, photographies, maquette et coordination générale : Yvan Marcou

Infographie et mise en page : Image Plus - RCS Montpellier 401919006 - image.plus@wanadoo.fr / Imprimerie: RCS Paris 491040549

Comité 8 - Pays de l’Or et de Lunel

La vie des Comités locauxLa vie des Comités locaux

Le 12 janvier 2010, Jacques
Delnott, responsable du comité du
Pays de l’Or et de Lunel, avait
convié les compagnons de son co-
mité à venir partager la tradition-
nelle galette des Rois.

Ils furent une trentaine à braver la
froidure de ce jour et qui ont éga-
lement, pour certains, découvert
que la station balnéaire pouvait se

parer de blanc étant donné les quelques congères de neige qui restaient sur les quais
du port.

Jacques Delnott, après avoir souhaité la bienvenue aux compagnons, fit le tour des
réalisations de l’année écoulée, entre autres la remise officielle du drapeau du co-
mité au porte-drapeau Daniel Marquis, la recherche de nouveaux membres, le sou-
tien aux compagnons esseulés et parfois dans le besoin matériel ou moral, la
recherche également de responsables locaux qui manquent cruellement au comité,
la visite aux aînés et la disparition d’un compagnon de Lattes, il ne manqua pas de
souhaiter ses vœux à tous.

Un compagnon de cette commune Henri Talhouet s’est aussitôt porté volontaire
afin d’apporter son concours pour cette cité, il en fut chaleureusement remercié.
Ensuite le Maire de La-Grande-Motte Stéphan Rossignol, également compagnon,
prit la parole pour souhaiter ses vœux et un bon après-midi aux participants.
Enfin, notre Président Pierre Bourtayre s’adressa à l’assistance, et après les paroles
d’usage, mit l’accent sur un souhait qui lui est cher, celui du « Don d’Organes » ;
les compagnons apprécièrent en applaudissant cette idée louable.

La dégustation des galettes s’ensuivit et tout ce monde prit le chemin du retour en
se promettant d’être plus nombreux l’année prochaine.

Jacques Delnott

Stéphan Rossignol et Jacques Delnott
souhaitent la bienvenue aux Compagnons

Le samedi 10 avril, s’est tenu la tradi-
tionnelle « brasucade » des Anciens
combattants de La-Grande-Motte, or-
ganisée près de la Mairie par son Pré-
sident Denis Torre et le responsable du
Comité 8 Jean-Pierre Orsini.

Cette année les compagnons de
l’A.N.M.O.N.M. 34 étaient conviés à
participer à cette sympathique mani-
festation qui a réuni plus de cent cin-
quante personnes sous les pins
parasols.

Un apéritif (un punch planteur s.v.p.)
était servi à profusion suivi aussitôt
par la distribution de moules du golf
cuites devant les invités et qui ont été
appréciées par tous (les monceaux de
coquilles vides le prouvaient).

Le temps printanier assurait la réussite
de cet événement,

Le Maire, notre compagnon Stéphan
Rossignol, également présent, souhai-
tait à tous la bienvenue et chacun a
salué la convivialité de cette agréable
rencontre. 

À noter sur votre agenda 2010
- 14 juin Escapade sur le Canal du Midi avec les écluses de Fontserannes et Nissan les Ensérune
- 16 juin Réunion Commission Civisme à Vendargues
- 19 juin Conférence de Joseph Colmou à Mèze Taurus « L’écriture »
- 26 juin Conférence de Zdzislaw Czternastek « des Salins de Peccaîs aux remparts d’Aiguemortes » à Lattes
- 26 juin Conférence du Dr Jamot à Mèze Taurus «Processus hièrographique»
- 30 juin Réunion du Comité départemental à Fabrègues
- 1er juillet Brasucade à Sète - organisée par Bernard Bourdon
- 20 novembre « Soirée de la Bleu » à Castelnau-le-Lez



Anne et Patrick Dupret seront heureux de vous recevoir




